
 
 

 

 

 
 

 

令和３年、知恵を出し合い、チャレンジの連続、みんなよく頑張りました。 

令和３年の学びを活かして、令和 4年、新しい形の学校教育へ。 
校長 甲斐 裕子 

 

 本日、暦回りの影響で、例年より１日早く、終業式を行いました。２学期、無事終了いたしました。 

 児童の振り返りのスピーチは、２年生でした。かけざん九九を覚えられるようになったこ

とや学芸会で頑張ったこと、１年生に公園の秘密を発表したことなど、様々２学期の成果に

ついて、自信をもって話しました。素晴らしい実りの秋となりました。 

感染者数が驚くほどの人数に膨れ上がった８月。そのまま２学期がスタートとなり、予定

していた学校行事を次々、中止か延期か、形を工夫して行うかの判断が迫られました。授業

のオンライン配信を行うこととなり、新しい授業の形を模索しました。 

 教員も新しい取組へのチャレンジの連続であり、上手くいかず、保護者の皆様には、多々ご迷惑・ご心配をおかけ

いたしました。申し訳ありませんでした。デジタル化がスムーズになっていくまでに、機材の問題、人的問題、セキ

ュリティの問題等々、課題は山積ですが、一つ一つ共通理解しながら、現状での最善の方法を行いたいと思います。

保護者の皆様には、このようなデジタル環境から、行事の制約ある参観まで、本当に温かいご理解とご協力をいただ

きまして、心より感謝申し上げます。 

＊スクールサポートうめだの活動＊［おそうじサポーター］    ＊第 10 回大田区小学校駅伝大会＊ 

 

 

 

 

  

＊２学期俳句大賞＊ 

  秋から冬にかけての季節に合わせて、日頃から五感で感じている素直な気持ちを俳句に表しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

梅田小だより 
 

http://www.ota-school.ed.jp/umeda-es/ 

第 405号 

令和 3年 12月 24日 

大田区立梅田小学校 

校長   甲 斐 裕 子  

臨時号 

【俳句大賞】  もみじ君  全員パーで  あいこでしょ   

【優 秀 賞】  松ぼっくり  蹴って転がす  秋の音  

【優 秀 賞】  朝起きて  家族と取り合う  ストーブ前  

【優 秀 賞】  こな雪や  はだかの樹木の  衣替え 

【入 選】  反抗期  こっちに来てよ  赤とんぼ 

【入 選】  初もみじ  秋を知らせる  葉の手紙 

【入 選】  冬の日に  家で開催  厚着ショー 

【入 選】  めのまえに  ちかづくような  ふゆのほし 

【入 選】  トナカイが  しごとをわすれ  ゆきあそび 

【入 選】  かんせいだ  ぼうしをのせて  ゆきだるま 
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４年２組  児童 

６年１組  児童 

６年４組  児童 

４年４組  児童 

６年４組  児童 

５年１組  児童 

５年２組  児童 

２年２組  児童 

１年３組  児童 

１年４組  児童 

【給食費引落し（１月・２月分）  教材費引落し（各学年３学期分）】 

・１月 11日（火）が給食費の引落し日となります。下記の金額をあらかじめご入金くださいますよう、お願いします。    

１・２年生……8,200円   ３・４年生……9,000円  ５・６年生……9,900円 

・１月 21日（金）が教材費の引落し日となります。 金額は、各学年の学年だよりをご確認ください。 

★冬季休業中の連絡体制について★ 

 12月 29日～1月 3日は、学校の電話が自動対応になるため、直接区役所に電話をしてください。学校へ連絡

したいことをお伝えていただくと、学校へ繋がるようになっております。 区役所 夜間休日窓口：03-5744-1112 

 

 

 コロナ禍前に実施していた 

おそうじ隊をリニューアル。 

12月 9日（木）は 8名の方が、 

お掃除してくださいました。 

ありがとうございました。 

 

 

 

 12 月 18 日（土）大田スタジ

アムで実施。梅田小の代表選手

は、大活躍！好成績でした。日頃

から選手以外の児童も一緒に朝

練。5.6 年生仲良し。ワンチーム

で勝ち取った成績です。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

【学芸会を終えて】 

１１月１９日・２０日に行われました「学芸会」について、たくさんのご家庭からアンケートを通して、ご感想・ご意見をいただき

ましたので、一部ご紹介します。 
 

【内容面に関すること】 

 

 

 
 

〇セリフを最初の場面から全部言ったり、お風呂に入っている時も呪文のように言ったりしていて、楽しんでいました。 

〇毎日、自分のセリフの他、全員のセリフをブツブツ言いながら宿題をして、それだけ一生懸命練習していると感心しました。 

〇一生懸命に大きな声を出して、元気に演じる姿を見て、これまでの練習の努力が伝わってきました。 

〇マスク着用でも、はっきりと聞き取りやすい声で演じていました。マスク越しでも表情が分かりました。 

〇体いっぱいに演じていて、よく表現ができていると思いました。 

〇台本以上に自分たちで考えたセリフや演技があり、役になりきっていて素敵だと思いました。来年も見たいと思いました。 

〇同学年の友達と一つの作品を作っていく過程は、かけがえのない経験となったと思います。 

〇下校してきた我が子の、晴れ晴れとした表情が忘れられません。 

〇本番を終え、家で撮影した映像を見て、こんなに大きな声を出せていたと嬉しそうでした。自信もついたようでした。 

〇照明や裏方などで友達を支えるということができるんだと、成長を感じました。 

〇観客が少なくても、本番に向けてみんなで練習したという経験ができてよかったです。 

〇希望通りにいかなくても、その中で最大限にがんばって成果を出すという経験ができたと思います。 

〇演技を見て、１年生に憧れてもらえるような６年生になれていると確信し、とても感動しました。 

〇ピアノの演奏が子どもたちの演技をさらに引き出していました。 

〇子どもたちが全員主役の心意気で取り組んでいたことが感じられました。 

〇人前で大きな声を出すことが苦手な我が子が、舞台上であんなに声を出して演じている姿を見て感動しました。 

〇美しい声、ダイナミックな動き、力強い合唱も加わり、まるで劇場で演劇を楽しんでいるようでした。 

▲セリフの量に差を生まないようにするなど、脚本にさらに工夫を凝らすといいと思いました。 

▲顔が見えにくいことがありました。照明の位置を改善して欲しいです。 

 

【運営面に関すること】 

 

 

 
 

〇受付や誘導など、ＰＴＡ役員の方も入り、とてもスムーズに観覧できました。ありがとうございました。 

〇２グループにして人数を半分にしたことで、ステージ上も保護者席もすっきりしていました。会場内も混雑しませんでした。 

〇学年が半分になり、子ども一人一人の顔が見えました。また、互いのグループで高め合う相乗効果も発揮されていました。 

〇体育館後方に撮影用の台が設置されていて助かりました。 

〇コロナ禍で心配しましたが、制約がある中、工夫を凝らして安全に学芸会を実施できてよかったです。 

〇保護者１名の観覧は残念でしたが、会場のスペースを考えると適切だったと思いました。 

〇小学校生活最後の学芸会が中止にならず、子どもたちのよい思い出となりました。 

〇映像配信をギリギリまで検討してもらい、ありがたかったです。 

〇１１月２０日（土）の学芸会では、地震がありました。情報を収集したり、避難経路を確保したり、校内放送をしたりして、教職員

が落ち着いて対応していて安心しました。 

▲パイプ椅子で三脚をしようしている方がいました。ルールを守って欲しいです。 

▲欲を言えば、他の学年を直接観覧したかったです。できることなら、保護者２名で観覧したかったです。 

▲子どもがＡ・Ｂのどちらのグループか、事前に教えて欲しかったです。当日の詳細な情報をもっと早く連絡して欲しいです。 

▲衣装の用意に困りました。もう少し、早く連絡をして欲しいです。 

▲保護者１名の観覧となりビデオを撮影したので、子どもたちに大きな拍手ができずかわいそうでした。 

▲オンラインでの観覧を今後の学校行事に検討していって欲しいです。 

▲オンライン配信検討には、もう少し考える猶予時間が欲しかったです。 

▲マスクを着用しないで演じて欲しかったです。 

▲専門業者等に委託して、ビデオやＤＶＤを販売して欲しいです。 

【１月の行事予定について訂正をします。】12 月号の各学年だよりについて、お詫びして、訂正します。申し訳

ありませんでした。 

（誤）１月 14日（金）通常時程     （正）１月 14日（金）特別時程 全学年５時間授業 

（誤）１月 18日（火）特別時程     （正）１月 18日（火）通常時程 

体いっぱいに表現する子どもたちの演技や照明、音響の担当に責任をもって活動する子どもたちに対して、称賛のご

意見を多数いただきました。学芸会での成長を今後の教育活動につなげていきます。 

感染症対策や学年を２つに分けたこと等、概ね円滑な運営であったという意見を多数いただきました。しかし、観覧人数

や映像の配信といった課題について、状況が許す限り、他の教育活動に生かせるか検討していきます。 


